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Ortsteilrat Kühnhausen Erfurt, 06.10.2015 

OR KUE/007/2015  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Kühnhausen am 30.09.2015 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, Am Weißfrauenbach 24, 

99090 Erfurt-Kühnhausen  

Beginn:  

 

19:30 Uhr 

Ende: 

 

21:30 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Frau Pelke 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

27.08.2015 

 

   

 4. Einwohnerfragestunde  

   

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Erhöhung Repräsentationsmittel für die Ortsteil-

bürgermeisterin 

1985/15 

   

 6. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Ortsteilbürgermeisterin Frau Pelke eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und frist-

gemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. Sie ent-

schuldigt den verspäteten Beginn, da sie auf Grund von Demonstrationen am Landtag 

Probleme hatte nach Kühnhausen zu kommen. Frau Pelke begrüßt als Gäste der Sitzung 

Vertreterinnen der Kindertagesstätte und des Trägers, eine Mitarbeiterin der TA sowie eine 

Bürgerin. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Anträge auf Änderung 

werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. es wird nach dieser 

verfahren. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

27.08.2015 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt. 

 

bestätigt Ja 8  Nein keine  Enthaltung keine   

 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Frau Pelke gibt dem Ortsteilrat einen Hinweis einer Einwohnerin zur Kenntnis, die sich 

über die weiten Weg zur Bushaltestelle beklagt, da nur noch einzelne Busse (im Schüler-

verkehr) durch den Ort fahren. Vom Wohngebiet In den Weiden bis zur Bushaltestelle an 

der Sondershäuser Straße ist es 1km zu laufen. Der Ortsteilrat spricht sich dafür aus, eine 

erneute Anfrage bei der EVAG mit der Bitte zu stellen, ob nicht wieder öfter Busse durch 

den Ort fahren können. Außerdem sollte für den Bus um 7:30 Uhr ein großes Fahrzeug ein-

gesetzt werden.  

 

Frau Pelke bittet die anwesende Bürgerin ihre Anliegen vorzubringen. Die Bürgerin fühlt 

sich durch die hupenden Züge belästigt und bittet darum, sich dafür einzusetzen, dass die 

unbeschrankten Wege über die Gleise beschrankt oder kreuzungsfrei gestaltet werden. 

Darüber hinaus möchte sie wissen, ob Maßnahmen geplant sind, die Wassereinbrüche 

durch Hochwasser der Gera verhindern bzw. minimieren.  
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Ein Mitglied des Ortsteilrates antwortet sehr ausführlich, auch aus der Kenntnis des Bahn-

betriebes heraus, dass es wenig Aussicht gibt, hier eine Änderung herbeizuführen. Radweg 

und Brücke sind erst kürzlich saniert worden. Für eine Beschrankung an einem Rad- und 

Wanderweg, die dann ja auch in die zentrale Steuerung eingeordnet werden müsste, ist der 

Aufwand zu hoch. 

Hinsichtlich der Bannung von Hochwassergefahren ist in den letzten Jahren im Ort (Mahl-

gera/ Weißbach) schon einiges unternommen worden. An der Gera, für die das Land Thü-

ringen die Verantwortung trägt, läuft seit einigen Jahren ein Umgestaltungsprogramm, das 

dem Hochwasserschutz dient. Im Bereich Kühnhausen wurden z.B. Bäume entfernt. die die 

Stabilität des Damms gefährden. Außerdem wurde dieser mit einer Mauer zum Radweg hin 

erhöht. Im weiteren Verlauf Richtung Elxleben und Walschleben hat die Dammverlegung 

oberste Priorität, da beim letzten Hochwasser der Damm bei Walschleben nur mit aller-

größtem Einsatz gesichert werden konnte. Durch die Dammverlegung werden Überflu-

tungsflächen für den Hochwasserfall geschaffen. In Kühnhausen aber, gerade auch im 

Wohngebiet In den Weiden, hat man eher mit steigendem Grundwasser zu tun. Grund da-

für ist der Kies im Untergrund. 

 

Auf die abschließende Frage der Bürgerin, inwieweit die Flüchtlingsströme Auswirkungen 

für Kühnhausen haben, erhält sie die Auskunft, dass es im Moment keinen diesbezüglichen 

Planungen gibt.  

 

 

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

Mit der Einladung wurde den Ortsteilratsmitgliedern eine Vorlage zur Beschlussfassung 

über finanzielle Mittel für Repräsentationsaufgaben der Ortsteilbürgermeisterin gem. 

Ortsteilverfassung übergeben. Es wird erläutert, dass mit dieser Beschlussfassung die fi-

nanziellen Mittel nach §16 Ortsteilverfassung erschöpft wären, da noch immer Haushalts-

sperren gelten. Frau Pelke wird sich in Rücksprache mit anderen Ortsteilbürgermeistern 

dafür einsetzen, dass zumindest ein Teil der Gelder für diesen Verwendungszweck noch 

freigegeben wird. Für die dörflich geprägten Ortsteile stehen schon keine übermäßig ho-

hen Summen zur Verfügung.  

Trotz dieser Situation fasst der Ortsteilrat den Beschluss, um auch weiterhin die Gratulati-

onen anlässlich von Geburtstags- und Ehejubiläen fortsetzen zu können. 

 

 

 5.1. Verwendung finanzieller Mittel nach §16 Ortsteilverfas-

sung- Erhöhung Repräsentationsmittel für die Ortsteil-

bürgermeisterin 

1985/15 

   

beschlossen Ja 8  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Zur Wahrnehmung von Repräsentationsaufgaben gem. §19, Buchstaben a) und f) Anlage 5 

der Hauptsatzung der Landeshauptstadt Erfurt werden der Ortsteilbürgermeisterin weitere 

118,16 EUR zur Verfügung gestellt.   

 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Ortsteilrates Kühnhausen vom 30.09.2015 Seite 4 von 5 
 

 6. Informationen  

   

Gespräch mit Vertreterinnen der Kita 

Im Ort und von Eltern geäußerte Kritik nahm der Ortsteilrat zum Anlass das Gespräch zu 

suchen. Die Bereichsleiterin VS Kinder- und Jugendwerk sieht die geäußerte Kritik kon-

struktiv- als Hinweis und Unterstützung. In den kleineren Orten ist eine funktionierende 

Dorfgemeinschaft wichtig und eine Kindertagesstätte gehört dazu. Die Leiterin der Kita 

äußert sich sehr positiv über den sehr engen Kontakt zur Freiwilligen Feuerwehr. Weitere 

Ansprechpartner für sie sind die Ortsteilbürgermeisterin und ein Mitglied des Ortsteilra-

tes, welches auch gleichzeitig im Vorstand der Volkssolidarität mitwirkt. Der Ortsteilrat 

sieht aber trotzdem ein Manko in der Öffentlichkeitsarbeit und bietet an, die Ortsteilzei-

tung zu nutzen, um über Termine und Veranstaltungen in der Kita zu informieren. Ge-

wünschte Veröffentlichungen sollten direkt an Frau Pelke gesandt werden. Die Mailadres-

sen werden ausgetauscht. Es wird vereinbart, dass der Elternbeirat zukünftig seine Sitzun-

gen im Bürgerhaus abhält. Die Leiterin der Tagesstätte schlägt vor, anlässlich von Geburts-

tagsjubilaren mit den Kindern ein Ständchen zu bringen. Dies ist möglich, wenn aus der 

Familie des Jubilars der Wunsch an die Kita herangetragen wird. Ein Hinweis dazu wird in 

der Ortsteilzeitung veröffentlicht. 

 

Seniorencafé 

Nach der Schließung des Cafés in der Siedlung wurde den Senioren das Angebot einer Nut-

zung des Bürgerhauses für die Seniorentreffen unterbreitet. Leider hat sich bisher niemand 

gefunden, der bereit wäre, die Treffen zu organisieren, da die bisherigen Betreiber des Ca-

fés andere berufliche Aufgaben übernommen haben. Für den Ortsteilrat hat ein solches 

Angebot für die älteren Mitbürger einen hohen Stellenwert. Es wird überlegt, ob man eine 

Lösung über den Freiwilligendienst findet. 

 

Internetauftritt des Ortes 

Die Seite des Ortes wurde überarbeitet, ist aber noch nicht online gestellt, da noch Inhalte 

fehlen. Auch hier wäre es dringend erforderlich, dass sich jemand findet, der Inhalte koor-

diniert und aktualisiert. Zwingend erforderlich ist dann aber auch die Zuarbeit z.B. von 

Vereinen und Einrichtungen im Ort. 

 

Ortszeitung 

Die Oktoberzeitung soll vorbereitet werden. Frau Pelke bittet darum, dass ihr alle Artikel 

und Bilder bis zum 19.10. zur Verfügung gestellt werden. Außerdem sollte man sich Gedan-

ken über die Gestaltung des Weihnachtsbildes machen. 

 

Sparkassenförderung 2016 

es können wieder Anträge auf Förderung durch die Sparkasse Mittelthüringen gestellt 

werden. Es wird vorgeschlagen, für den Feuerwehrförderverein Geld für die Anschaffung 

und Beschriftung von T-Shirts für die Vereinsmitglieder zu beantragen. 

 

Neubau Feuerwehrgerätehaus 

Der Neubau des Gerätehauses geht zügig voran. Das Richtfest ist für den 27. November ge-

plant. 
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Weihnachtsbasteln 

Mit der Floristin soll wieder ein Termin vereinbart werden. Die Anmeldung kann wieder zu 

den Sprechstunden oder Telefonisch über die  Sachbearbeiterin Ortsteilbetreuung laufen 

 

 

  

 

 

 

gez. Pelke gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeisterin Schriftführerin 
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